

L'hygiène à la campagne... et ailleurs

(Suite de la page 118)

d'admission dans l'Alliance Nationale et un bénitier en étain auquel était accroché un rameau de sapin bénit. Sous une courtoisie en retailles de soie provenant évidemment de cravates usagées, et que doublait une couverture de fine flanelle blanche, un lit de noyer en bois plein, à chevet montant, projetait à mi-hauteur d'homme une épaisse couche de duvet. Au pied du lit, vis-à-vis une fenêtre masquée de papier vert collé aux croisées, sur un lavabo en bouleau verni s'établait un pot à eau en faïence blanche, qu'une main prévenante venait de remplir et que recouvrait une serviette de toile du pays à moitié dépliée. Xavier jeta un coup d'œil à tout; voir s'il ne manquait rien, puis il risqua, l'air interrogateur: "Il paraît qu'il y a des gens de la ville qui préfèrent dormir la fenêtre ouverte...."—"En effet, répondis-je. Moi-même, si j'osais...." Je n'avais pas fini, que d'une main vigoureuse il faisait sauter les crochets du "châssis double", pour laisser ensuite descendre celui-ci à l'extérieur jusqu'à terre.

J'allais éteindre ma lampe et me mettre au lit. Il me sembla tout à coup qu'on frappait. C'était Madame Lalancette: "Excusez-moi, dit-elle à travers la porte, nous avons oublié quelque chose." Et par l'entrebailement, sa main—cette main diligente qui avait meublé, orné et fourni la maison, qui avait, par les longues veilles, assemblé la courtoisie, tissé les draps de laine et la serviette de lin blanc, sa main vaillante et ferme qui avait fait régner partout, dans cette demeure bénie, la propreté et la bienséance—sa main de sagesse, de force et de vertu, m'allongea une petite tige d'os ou d'ivoire fendillé par l'âge, portant à l'une de ses extrémités quelques poils ras, usés et bruns. Dans cet objet étrange, je reconnus, horreur! une brosse à dents...

(A suivre)

Les journées agricoles du ministère de l'Agriculture de Québec se continuent comme suit en février, mars et avril.

REGION DU LAC ST-JEAN

Albanal 19, 20 et 21 février
Ste-Jeanne-d'Arc 21, 22 et 23
Péribonka 23 et 24
St-Cœur-de-Marie 26, 27 et 28
St-Bruno 28 fév. 1, et 2 mars
Hébertville 2 mars et 3 "

Ste-Croix 5, 6 et 7 "

St-Jérôme 7, 8 et 9 "

St-Gédéon 8, 9 et 10 "

REGION DE CHARLEVOIX

La Malbaie 13, 14 et 15 mars
Ste-Agnès 14 et 15 "

St-Irénée 16 "

Les Eboulements 19 et 20 "

St-Urbain 20 et 21 "

Baie St-Paul 21 et 22 "

REGION DE MONTMORENCY

St-Joachim 26 et 27 mars
Ste-Famille 3 et 4 avril
St-Jean, I. O. 5 et 6 avril

Le directeur québécois**UN ANNIVERSAIRE**

Le colonel O.-E. Talbot, ancien député de Bellechasse, que le gouvernement vient de nommer au bureau de direction des chemins de fer Nationaux.



M. P.-T. LEGARÉ, président de la maison Legaré de Québec, qui célébrerait le 12, le 72ième anniversaire de sa naissance.

Industries domestiques :**La Vannerie****La confection des paniers à la ferme--(Suite)**

Par L. Arscott, de l'Institut Agricole d'Oka

V

Dans notre dernière leçon, nous avons laissé notre panier ayant les vingt osiers posés et les côtés prêts à tresser.

Pour faire le tressage, il n'y a pas de place déterminée pour commencer. On le commence à l'endroit qu'on veut, et la marche à suivre est la même que celle que nous avons pratiquée pour poser les vingt osiers. Comme le panier que nous faisons devra être rond, on aura soin, en faisant le tressage, de monter les côtés bien à plomb. Pour cela il sera nécessaire, tout en tressant, de sortir ou de rentrer chaque côté, selon le besoin.

Il ne faudra pas attendre trop longtemps pour dresser un côté, car si nous avançons avec le tressage sans surveiller les côtés, nous sommes certains de faire un panier de forme irrégulière, et la bordure du haut sera difficile à réaliser.

En général, on ne détache pas les vingt côtés avant d'avoir monté cinq ou six pouces avec le tressage.

Si on les maintient trop longtemps attachés, les côtés prendront une tendance à rentrer, et le panier une fois fini sera plus petit en haut qu'en bas; si on les détache trop tôt, le contraire arrivera probablement aussi.

Les deux bouts de broche que nous avons dû poser dans le fonds pour tenir la poignée du panier, suivront les deux côtés du milieu en exécutant le tressage.

A chaque trois ou quatre tours du tressage, il est nécessaire de bien "fouler" notre travail, à l'aide d'un tuyau en fer d'un demi-pouce de diamètre, et d'environ 18 pouces de long. On prend le tuyau dans la main, et on donne un bon coup sur le tressage tout autour du panier, de façon à faire descendre le travail et à bien serrer le tressage. Cette petite opération est nécessaire pour avoir un panier solide.

Quand les osiers deviennent trop courts, on les remplace par vingt autres de même grosseur. On les dispose ainsi que nous l'avons dit pour les premiers, et on poursuit le tressage de la manière indiquée.

Enfin, une fois parvenu à la hauteur désirée pour le panier, on arrête, et on coupe les bouts qui dépassent le panier en dehors, de façon à ce que chaque osier se trouve appuyé sur un côté. Il s'agit maintenant de faire la bordure avec les vingt côtés qui restent debout.

Cette bordure n'est pas difficile à exécuter, mais elle demande à être exécutée aussi serrée que possible.

Dans la gravure nous l'avons montrée un peu lâche, afin de mieux faire saisir l'opération.

(à suivre)

CHEZ LES AGRONOMES

M. Romuald Belzile, B.S.A., a été nommé agronome pour le comté de Stanstead.

M. J.-R. St-Arnaud, agronome de La belle, est transféré au district de St-Jean et Iberville.



Feu G.-A. DENEAULT, élu député de Richmond le 5 courant, décédé le 7, sans avoir connu son triomphe.

Après Chaque Repas

WRIGLEY'S

Finissez vos repas avec de la WRIGLEY et aidez votre estomac.

La WRIGLEY rend d'immenses services et coûte si peu.

C'est la meilleure gomme à mâcher qui puisse être fabriquée.

D47

Qui ne peut économiser 6 sous par mois pour recevoir toutes les semaines, le journal illustré qui lui convient : "Le Bulletin de la Ferme"?